

Jean-Louis Ferrary, membre de l'Institut, Directeur d'études émérite à l'EPHE, est mort ce dimanche 9 août 2020 à l'hôpital Cochin à Paris. Sa disparition endeuille la communauté scientifique française et internationale, elle peine profondément tous ceux qui ont eu la chance de travailler auprès de lui. Sa science était toute de partage et de générosité.

La SoPHAU adresse ses condoléances aux proches qui ont accompagné ses derniers moments, à ses amis et à ses élèves, dont beaucoup sont nos collègues. L'association tiendra ses membres informés des dispositions prises pour les obsèques.

John Scheid, membre de l'Institut, Professeur émérite au Collège de France, a accepté de rédiger quelques lignes d'hommage. Nous l'en remercions.

Sylvie Pittia  
Présidente de la SoPHAU

\*\*\*\*\*

Philologue de formation, J.-L. Ferrary était devenu un représentant éminent de l'épigraphie, du droit romain et de l'histoire de l'humanisme. Personne ne pourra oublier son immense culture, ni son esprit critique qui relevait aussitôt la traduction erronée, le commentaire ou le raisonnement incomplets ou incorrects. Cet esprit pénétrant qui pouvait terrifier certains, ignorait la mesquinerie et la méchanceté. Sa bienveillance et sa générosité lui ont valu des amis proches dans le monde entier. Sa disparition laisse un grand vide au milieu du monde savant. Nous avons admiré le courage stoïque avec lequel il a supporté les épreuves de santé de ces dernières années, et plus particulièrement les souffrances de ces dernières semaines.

J.-L. Ferrary nous manque déjà cruellement, comme savant, comme maître et comme ami.

John Scheid